## **Biblioteca virtual**

Tras múltiples gestiones llevadas a cabo tanto por la Junta Directiva, como por los responsables de la página web, en la actualidad el editor de la revista *Medical Physics* nos ha pedido garantías adicionales sobre la autenticidad de nuestra IP, tras lo cual se compromete a estudiar reactivarnos el acceso.

### Traducción de la revista

Tal y como se informaba en el editorial del número 1/10, la Junta Directiva ha apoyado la iniciativa surgida en el Comité de redacción de la revista con el fin de traducir los contenidos científicos de la misma al inglés y poder disponer de ambas versiones en el acceso online. La traducción de contenidos se iniciará a partir del primer número del año 2011, y se estudiará la viabilidad económica de traducir los contenidos publicados hasta la fecha.

### Medalla de Oro

Durante la Asamblea General, celebrada en Pamplona el pasado 6 de noviembre de 2010 y tras la votación realizada entre los asistentes, fue aprobada la concesión de la medalla de oro de la SEFM, en la persona de Dña. María Jesús Manzanas, que será entregada en el congreso de Sevilla 2011.

# Formación y docencia

Se renueva la comisión de docencia, a la que acceden D. Pedro Galán como representante de los socios y D. José María Fernández Varea como representante de la universidad. Ya han empezado a fijarse los cursos de formación continuada para el año que viene y se comunicarán conforme se vayan cerrando fechas. En dicha comisión causan baja Dña. Teresa Eudaldo y D. Antonio Lallena, a quienes la junta agradece su esfuerzo durante estos años. No obstante, Dña. Teresa Eudaldo continuará ocupándose de los cursos de formación básica que se celebran en Baeza.

La comisión científica tendrá como baja a D. José María Fernández Varea dado su paso a la de docencia. De momento esta baja no está cubierta.

En cuanto a la comisión de la especialidad, el ministerio de educación ha concedido audiencia a un grupo conjunto de la SEFM, SEPR y COFIS (Colegio de Físicos) durante la cual se va a presentar al minis-

terio la necesidad de que para acceder a la formación de radiofísico hospitalario, sea necesario un total de 300 créditos ECTS, lo que se conseguiría con un título de grado + máster.

La editorial ADI se encargará de la publicación de los textos de los cursos básicos de Baeza. Se irán publicando módulos progresivamente, a modo de colección. Se pretende permitir la descarga de los mismos de manera gratuita para socios y por otro lado se podrá pedir el libro a la editorial para obtener la edición impresa.

La SEFM, en su actividad de fomento del desarrollo de la Física Médica en España, ha concedido cinco becas para eventos nacionales y una para eventos internacionales, correspondientes al segundo semestre de 2010.

### Relaciones institucionales

Se han mantenido contactos y reuniones con la SEPR, respecto al congreso conjunto de Sevilla el próximo 2011. Se ha intentado cambiar la fecha del congreso, debido a que coincide con el congreso de física de la ESTRO (Londres), pero el comité organizador lo estimó imposible.

En cuanto a la organización del congreso conjunto, la junta directiva ha iniciado acciones para intentar mejorar la oferta en física médica del mismo, habilitar más salas y establecer cursos de refresco y conferencias con temáticas atractivas para los socios de nuestra sociedad, para conseguir que sea más exitoso.

Las cuotas se han rebajado con respecto a las iniciales, si bien siguen siendo más altas que en el congreso de Alicante. La razón parece estribar en que los costes de organización y de los servicios en Sevilla son superiores a los de otras ciudades españolas y ha sido necesario adaptar las cuotas consecuentemente.

Se pretende firmar un acuerdo de colaboración con la SEDIM (Sociedad Española de Diagnóstico por Imagen de la Mama).

Por otra parte, la SEMN (Sociedad Española de Medicina Nuclear) ha invitado a la presidenta de la SEFM a dar una ponencia en su congreso, relativa a dosimetría a pacientes en medicina nuclear.

En cuanto a las relaciones con la SEOR, se informa de que se han establecido varios contactos con su junta directiva con la intención de retomar el grupo conjunto de radiobiología, establecer uno conjunto de braquiterapia más allá de las colaboraciones a título personal que vienen ofreciendo algunos de nuestros socios, y ampliar al grupo de imagen de la SEOR donde 236 La Junta Directiva Informa

se quiere introducir como representante a D. Moisés Sáez Beltrán.

A primeros de 2011, el CIEMAT podría volver a comenzar las campañas de calibración. Se ha enviado una carta a D. Cayetano López con la intención de que el CIEMAT vuelva a poner en marcha su proyecto de calibración de cámaras pozo para braquiterapia.

En lo referente al foro conjunto CSN-SEFM-SEPR (Foro de PR en el ámbito hospitalario), se mantuvo una reunión el 1 de junio de 2010. Los documentos que CSN y SEPR tienen colgados en sus respectivas web van a ser colgados también en la web de la SEFM.

Se han realizado gestiones frente al Ministerio de Sanidad y Política Social con respecto a la acreditación de centros de referencia a nivel nacional para tratamientos radioterápicos, para que se cuente con la participación de radiofísicos en las comisiones evaluadoras y en la puesta en marcha y funcionamiento de dichas técnicas.

Recientemente, responsables del Ministerio han contactado con la SEFM para excusarse por la situación y aclararnos que se tendrá en cuenta a los radiofísicos hospitalarios en el futuro.

Durante los días 24-25 de septiembre de 2010, se celebró la reunión del Council de la EFOMP en Udine (Italia), de la cual podemos destacar que en el año 2011 se votará el cargo de vicepresidente de los comités científico y de educación.

También se recordó que en 2012 se tiene que renovar la acreditación del registro de profesionales de nuestra Sociedad. Se hará a través de la página web de la SEFM.

Se informa de que la relación con ALFIM (Asociación Latinoamericana de Física Médica) se ha intentado mejorar a través de contactos con su presidencia. En el último congreso contaron con la presencia de Dña. M. Cruz Lizuain como representante de la SEFM. Se seguirá trabajando en esta línea.

Se va a mantener una reunión con representantes de la AAPM en Chicago (RSNA 2010, del 28 al 3 de diciembre de 2010) con la intención de preparar el workshop conjunto AAPM-SEFM en el congreso de Sevilla 2011.

## Grupos de trabajo

- El grupo "Introducción a los procedimientos de control de calidad en radiología digital", que coordina
  D. Santiago Miquélez ha finalizado y se encuentra en fase final de edición previa a su revisión por la comisión científica.
- El grupo "Radioterapia guiada por la imagen", que coordina Dña. M. Cruz Lizuain, el pasado mes de octubre celebró el curso de formación continuada de IGRT, en Barcelona. Dispone prácticamente de todos los textos a partir de los cuales elaborará el protocolo definitivo.
- El grupo de trabajo de "Control de calidad en la instrumentación en medicina nuclear", coordinado por D. Rafael Puchal, en colaboración con la SEPR y la SEMN, ha confeccionado los formatos modelo sobre los que trabajar.
- El grupo "Dosis absorbida por radiofármacos", que coordina Dña. Raquel Barquero, está terminando el procedimiento de estimación de dosis en hipertiroidismo.
- El grupo de "Dosimetría física y clínica en braquiterapia. Estado actual", coordinado por D. José Pérez, ha detenido su actividad para evitar que sus trabajos puedan solaparse con los que se están llevando a cabo desde la ESTRO, que se prevé que publique en breve una guía sobre braquiterapia.
- El "Comité de redacción para la revisión del protocolo español de control de calidad en radiodiagnóstico", coordinado por D. Manuel Alonso y en colaboración con SEPR y SERAM, dispone ya del segundo borrador y se espera disponer del documento definitivo a lo largo de 2011.